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Membros com direito a voto

Vaga Sigla da Entidade Representante Função Participação Repr. com procuração

IGAM Luiza de Marilac Camargo Titular Justificou01 IEF Raquel Junqueira Costa Suplente
Ester Aparecida Viana Titular JustificouSecretaria de Planejamento Vagner Tadeu de Oliveira Titular
Marcelo Pocci Bandeira Suplente Justificou02

Secretaria dos Transportes Augusto Olavo Leite Suplente Justificou
Geraldo Roberto Bócoli Titular PresenteSecretaria da Fazenda Tabir Pirajá de Macedo Filho Titular
Luiz Alberto B. Carneiro Suplente Presente03

Secretaria da Saúde Marcos César Prado Suplente
Marcos Aurélio Venâncio Titular Presente4ª Cia. Polícia Ambiental Fábio da Nóbrega Titular Presente
Denise Zanchetta Suplente04

Fundação Florestal José Fernando Calistron Valle Suplente Presente
Luiz Roberto Moretti (Secretário-
executivo) Titular Presente Leonildo UrbanoSSE
Rui Brasil Assis Titular
Emilio Sakai Suplente Presente05

SAA Vicente A. Cancelliero Filho
(Coord. Adjunto CT-Rural) Suplente Presente

Jorge Luis Silva Rocco
(coordenador CT-SA) Titular JustificouSMA
Irene Tofi Ahmad Titular
Jorge Luis Silva Rocco Suplente Justificou

06

CETESB
Domênico Tremaroli Suplente
Hélio de Oliveira Santos Titular
Paulo Sérgio G. Oliveira TitularP. M. Campinas
Maria Fernanda Chiocchetti
(coordenadora CT-EA) Titular Presente

Margareti Rose O. Groot Suplente

07

P. M. Holambra
Petrus Bartholomeus Weel Suplente Presente
Armando Hashimoto TitularP. M. Campo Limpo Pta. Neive L. R. Noguero Titular
José Bernardo Denig Suplente Presente08

P. M. Atibaia José Francisco Alves Pinto Suplente Presente
Ângelo Augusto Perugini Titular JustificouP. M. de Hortolândia Rubem Carvalho Titular Presente
Fabiane Cabral C. Santiago Suplente09

P. M. Piracaia Milton A Negrini
(Coord. Adjunto CT-PB) Suplente Presente

Sílvio Felix da Silva TitularP. M. de Limeira André Pellegrini Titular Justificou
Diego De Nadai Suplente10

P. M. Americana Joaquim Pedro Mello da Silva Suplente
Palmínio Altimari Filho Titular PresenteP. M. Rio Claro Geraldo Gonçalves Pereira Titular Presente
João Afonso Solis Suplente11

P. M. Bragança Pta. Joaquim Gilberto de Oliveira Suplente
Luiz Carlos Bergamin Titular

P. M. Extrema Paulo Henrique Pereira (Secr.-
executivo Adjunto CBH-PJ) Titular

Célio de Faria Santos Suplente

12

P. M. Camanducaia Daniela Cássia Galvão Suplente
Hugo M. Piffer Leme Titular Justificou13 ASSEMAE Adriana A. R. V. Isenburg Suplente Presente

CIESP Jundiaí Roberto Polga (coordenador CT-
Indústria) Titular Justificou

José Maria de Couto Suplente14
SINMEC Silvio Cesarino Suplente
CIESP - Piracicaba Homero Scarso Titular Justificou15 SIMESPI Tarcísio Ângelo Mascarim Suplente
SABESP José Roberto Fumach Titular Presente16 ABCON Enio Antonio Campana Suplente Presente

17 COOPERVAP Eduardo Lovo Paschoalotti Titular Presente
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Sind. Rural de Piracicaba José Rodolfo Penatti Suplente Justificou
Sind. Rural de Campinas Antonio Egidio Crestana Titular Presente18 Sind. Rural de Jundiaí Wilson Agostinho Bonança Suplente
FLORESPI Ricardo Otto L. Schimidt Titular

19 SORIDEMA Harold Gordon Fowler
(coordenador CT-PB) Suplente Presente

José Almeida das Chagas TitularAME Sandro Oliveira das Chagas Titular20
ELO Ambiental Cláudia Graber Suplente Justificou

VIVERE - AEAARB João Roberto Miranda
(coordenador CT-ID) Titular Presente21

AESABESP Maria Cristina Dellatore Suplente
CENA/USP Plínio Barbosa de Camargo Titular Presente22 FUMEP Carlos Roberto Rodrigues Suplente Presente
Consórcio PCJ Dalto Fávero Brochi Titular Presente23 Consórcio Piraí Carlos Eduardo L. Ferreira Suplente
SORIDEMA Harold Gordon Fowler Titular Presente24 Fórum das Bacias PCJ Filipe M. G. Becari Suplente Presente

Membros sem direito a voto
Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação
CT-SA DAE SOB Célia Maria Campos Moraes Coordenadora- Adjunta Presente
CT-RURAL S.R. Rio Claro João Primo Baraldi Coordenador Presente
CT-OL DAEE Sebastião V. Bosquilia Coordenador Presente
CT-ID DAEE Leonildo Ednilson Urbano Coordenador- Adjunto Presente
CT-RN CETESB Marcos Zanaga Trapé Coordenador Presente
CT-RN SAA/APTA Rinaldo de Oliveira Calheiros Coordenador- Adjunto Presente

Sigla da Entidade Representante
Sérgio Razera (Coordenador-administrativo)
Eduardo Cuoco Léo
Karla Carolina B Yanssen
Sarah Quental
Vanessa Bortolazzo

Agência de Água PCJ

Ivanise Milanez
INEVAT – Consórcio Piraí Francisco Moschini
Secretaria da Saúde Luiz Ubirajara Barros
Prefeitura Municipal de Campo Limpo Paulista Lucia Helena Galdino
FAESP Wilson Bonança
Prefeitura  Municipal de Rio Claro Willy Werner Grassmanu

Daniela Lopes NevesSAAE Atibaia Dário Régoli Jr.
Consórcio PCJ Carlos Roberto de Oliveira
Prefeitura Municipal de Campinas Angela Cruz Guirao

Carlos R. DardisSABESP - SP Osvaldo de Oliveira Vieira
Anelisa Silva ShimidtFoz do Brasil - Limeira Yasmin W. Benedit

Prefeitura Municipal de Jaguariúna Luciana Carla Ferreira Souza
DAEE - SP Francisco Gusso

André Luiz NavarroSE-PCJ Maria Luísa Donazzi Palmieri

Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da reunião
foram enviadas aos membros da Câmara Técnica de
Planejamento (CT-PL) por meio de mensagem
eletrônica, em 22/12/2009. A abertura da reunião foi
realizada pelo Sr. Léo Urbano, que agradeceu a presença5
de todos e cessão do espaço ao Prefeito Palmínio que, de
uso da palavra, também agradeceu a presença de todos.
O Sr. Léo explicou que a ausência do Sr. Moretti se deu
por motivo de férias e iniciou a reunião. 1. Inversão e
inclusão de item na pauta: A primeira proposta foi a de10
colocar a apresentação sobre a “Apresentação do Plano
de Operação do Sistema Cantareira” como último item a
ser discutido antes dos “Outros assuntos”, justificando o

tempo de locomoção para a chegada dos representantes
do DAEE e SABESP, vindos de São Paulo. A segunda15
alteração proposta foi a inclusão do item “Recurso
contra relação de empreendimento indeferido – PM de
Sapucaí Mirim” após o item “Apreciação de publicação
do Livro”, explicando a necessidade de manifestação da
CT-PL e o protocolo do pedido ter ocorrido após o envio20
da convocação. Colocado em votação, todos aceitaram as
mudanças na pauta e iniciou-se os informes da reunião.
2. Informes Gerais: 2.1. pela SE-Comitês PCJ: O Sr.
Léo citou o protocolo de um novo empreendimento para
ser analisado pelo GT-Empreendimentos, a Mineração25
Jundu, e informou a todos os coordenadores e
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coordenadores-adjuntos das Câmaras Técnicas presentes,
que a reunião do Grupo estava agendada para o dia
27/01/2010, e a que a convocação seria enviada
posteriormente. O Sr. Geraldo (PM Rio Claro) pediu a30
palavra a manifestou sua preocupação com o
assoreamento dos mananciais da região que tem
prejudicado a captação do município de Rio Claro para o
abastecimento público e solicitou especial atenção do
GT na análise do empreendimento. O Sr. Léo lembrou35
ainda do período de inscrição dos empreendimentos pré-
qualificados como tomadores de recursos do FEHIDRO
e Cobranças PCJ, ou seja, de 20 a 22/01/10 na sede da
Agência de Água PCJ. 2.2. pela Agência de Água PCJ:
A Srta. Karla Yanssen fez uma breve explanação sobre40
os empreendimentos pré-qualificados no processo,
citando totais de pedidos e o montante de recursos
financeiros solicitados. A Srta Karla informou, ainda,
sobre o protocolo feito pela Prefeitura Municipal de
Sapucaí-Mirim, solicitando revisão do empreendimento45
“Elaboração de Projeto para Implantação de práticas
conservacionistas e de saneamento ambiental na
nascente de Rio Piracicaba (Sub Bacia do Ribeirão do
Juncal), no município de Sapucai-Mirim, estado de
Minas Gerais” indeferido na fase de pré-qualificação por50
não ter apresentado o documento Termo de Referência,
obrigatório nesta fase.  Informou também que foram
indeferidas as duas solicitações da prefeitura, no entanto,
foi solicitado apenas a revisão de um empreendimento e
seria analisado pela CT-PL em seguida. O Sr. Geraldo55
(Rio Claro) manifestou seu descontentamento com a
solicitação, feita na pré-qualificação, de exclusão de um
item do empreendimento de Rio Claro, alegando que os
empreendimentos protocolados atendiam a regra
aprovada pelos Comitês PCJ e a mudança no Manual de60
Procedimentos Operacionais do FEHIDRO – MPO no
“meio do caminho” não poderia penalizar os candidatos
a tomadores de recursos. O Sr. Dalto informou que
outros 2 ou 3 empreendimentos estavam na mesma
situação. Após as discussões foi proposto que65
SOMENTE os empreendimentos que foram indeferidos
face a publicação do novo manual, em função da
mudança das regras da linha de financiamento
“CONTROLE DE PERDAS” pudessem ser ajustados e
inscritos segundo os termos do novo MPO. Foi proposto,70
ainda, que tais empreendimentos fossem protocolados
segundo o cronograma vigente, ou seja, de 20 a
22/01/2010. As propostas foram colocadas em votação e
aprovada por unanimidade. A Secretaria Executiva /
Agência PCJ se comprometeram a informar a decisão da75
CT-PL aos candidatos a tomadores que se enquadrassem
nessa situação. O Sr. Sérgio Razera, Coordenador
Administrativo da Agência de Água PCJ, justificou a
ausência do Coordenador Geral da Agência de Água
PCJ, Francisco Lahóz por motivo de férias e lembrou a80
todos que a equipe da Agência de Água PCJ está
trabalhando na elaboração do Relatório de Gestão, para
ser encaminhado até o fim do mês de janeiro à Agência
Nacional de Água – ANA em atendimento ao Contrato
de Gestão, firmado entre o Consórcio PCJ e a ANA. 3.85
Apreciação da Minuta da Ata da 33ª Reunião

Ordinária, realizada em 18/11/09, em Bragança
Paulista/SP: O Sr. Léo questionou aos presentes sobre a
necessidade de leitura da ata, sendo descartada tal ação.
O Sr. Harold solicitou a inclusão do seu nome como90
ausência justificada  na reunião e o Sr. Geraldo Roberto
Bócoli,  solicitou que fosse alterada sua participação de
“ausente” para “presente”. Não havendo mais
manifestações, a minuta da ata foi colocada em votação,
sendo aprovada por unanimidade. 4. Constituição do95
GT-Verificação: O Sr. Léo informou que de acordo com
a Deliberação dos Comitês PCJ nº044/09, deverá ser
constituído no âmbito da CT-PL, o Grupo Técnico
Verificação dos Documentos que deverá ser reunir nos
dias 25 e 26/01/2010 para a abertura dos envelopes e100
conferência dos documentos dos empreendimentos que
serão protocolados. O grupo foi constituído pelas
seguintes entidades: CETESB, P M Campinas, P M
Holambra, P M Atibaia, P M Hortolândia, P M Rio
Claro, ASSEMAE, SABESP, COOPERVAP, SORIDEMA105
e VIVERE. 5. Apreciação do pedido de alteração do
Tomador feito por meio do Ofício 144/2009, de
Camanducaia: O Sr. Léo explicou que foi aprovado
pelos Comitês PCJ, por meio da Deliberação dos
Comitês PCJ nº 005/08, de 18/09/08, a indicação da110
“ONG Valor Natural” para receber recursos do FHIDRO
para a execução do empreendimento “Geração de
conhecimento sobre a ocupação e propriedade da terra
em micro bacias estratégicas para a conservação das
águas do município de Camanducaia – MG”. Por meio115
de documento, de 10/11/09, ao Prefeito de Camanducaia,
a Valor Natural comunica dificuldades na contratação do
empreendimento e sugere que a PM de Camanducaia
seja a tomadora dos recursos junto ao FHIDRO. A
prefeitura de Camanducaia, por meio do Ofício120
144/2009, protocolado na SE-PCJ em 18/12/09, solicita
a manifestação dos Comitês PCJ quanto a substituição
do Tomador. O Sr. Léo complementa que não haverá
alteração de objeto nem dos valores de repasse e que faz-
se necessária a aprovação da CT-PL e publicação de uma125
Deliberação. Não havendo manifestação, a proposta de
alteração do objeto foi colocada em votação, sendo
aprovada por todos os membros da CT-PL. 6.
Apreciação do pedido de publicação do livro:
“Recursos Hídricos e Meio Ambiente – Abordagens”:130
O Sr. Léo informou que foi protocolado em 01/12/09 o
pedido do Sr. José Roberto Guedes de Oliveira para a
SE-PCJ publicar um livro de sua autoria. Esclareceu
ainda que, por rotina da SE, outros pedidos não foram
atendidos, sendo consultado o editor sobre a autorização135
de publicação no site dos Comitês PCJ. Alertou que a
SE-PCJ não dispõe de recursos para tal propósito e que
os recursos de custeio disponibilizados para a SE-PCJ
tem a finalidade de apoiar o funcionamento da própria
Secretaria Executiva, além das reuniões Plenárias e das140
Câmaras Técnicas. Após discussões, foi apresentada a
proposta de que em casos parecidos, a SE-PCJ publicará
o livro no site, desde que haja a aprovação do editor.
Quando for solicitado o uso do nome dos Comitês PCJ, a
SE-PCJ deverá se manifestar e nos casos em que for145
usado o nome de quaisquer câmara técnica dos Comitês
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PCJ, a respectiva CT deverá, também, se manifestar.
Não havendo mais manifestações, a proposta foi
colocada em votação sendo aprovada por unanimidade.
7. Apreciação do “Recurso contra relação de150
empreendimento indeferido – PM de Sapucaí
Mirim”: O Sr. Léo iniciou informando que o assunto
não consta na pauta por ter sido protocolado na SE após
a convocação da reunião. Explicou que a PM de Sapucaí
Mirim, como tomadora de recursos do FEHIDRO e155
Cobrança PCJ, havia protocolado 2 empreendimentos
para o processo de pré-qualificação, sendo os 2 (dois)
indeferidos por não apresentar a documentação mínima
necessária, mas que o recurso de indeferimento
apresentado referia-se apenas ao protocolo nº 56.160
Detalhou os argumentos apresentados pelo recurso e
abriu a palavra para os debates. Após as discussões, a
CT-PL decidiu por manter o indeferimento do pedido. O
Sr. Sérgio Razera informou que o Consórcio PCJ, como
entidade equiparada de Minas Gerias, poderá contratar a165
elaboração do TR objeto do indeferimento em questão,
ainda no ano de 2010, com os recursos disponibilizados
pelos Comitês PCJ para investimento em MG.
Encerradas as discussões, a manutenção do
indeferimento foi colocada em votação, sendo aprovada170
por unanimidade. 8. Apresentação do Plano de
Operação do Sistema Cantareira: O Sr. Léo informou
a todos que o Engº Francisco Gusso (DAEE) faria a
apresentação sobre a Nota Técnica “Recomendações
para manutenção de volumes de espera nos175
reservatórios dos aproveitamentos do Sistema
Cantareira”, de 16/12/2010, e o Engº Dardis (SABESP)
faria os esclarecimentos sobre a operação do Sistema
Cantareira no período Dez/09–Jan/2010. Complementou
que não seria discutida a forma de operação do Sistema180
Cantareira, pois os Comitês PCJ possuem na sua
estrutura a Câmara Técnica de Monitoramento
Hidrológico (CT-MH) e o Grupo de Trabalho de
Acompanhamento do Sistema Cantareira (GT-
Cantareira) que se reúnem mensalmente com esse185
propósito. O Engº Francisco informou que o DAEE é
favorável a manutenção do “Volume de Espera”,
conforme Nota Técnica,  e que os dados mostraram que
se não existissem as barragens do Cantareira, as
inundações seriam ainda mais catastróficas. Informou190
aos presentes que a CT-MH, o DAEE, a SABESP, a
ANA e a Defesa Civil estão em permanentes e
constantes contatos, trocando boletins diários e
divulgando eventuais alertas aos municípios, quando for

o caso. O Engº Dardis esclareceu que as operações do195
Sistema foram corretas no entendimento da SABESP e
CT-MH e que as inundações à jusante apenas ocorreram
devido aos grandes picos de chuvas no período e que a
SABESP está em constante contato com o Coordenador
da CT-MH, Engº Astor, para a definição das operações200
do Sistema. Após as apresentações, foi aberta a palavra
aos presentes para esclarecimentos. O Prefeito Denig
(Atibaia) solicitou que os Comitês PCJ estabeleçam
mecanismos para acompanhar as condicionantes da
Portaria DAEE nº1213/04 de renovação de outorga do205
Sistema Cantareira, alegando que, no seu entendimento,
a SABESP deveria realizar estudos e intervenções no
Rio Atibaia, no município de Atibaia, evitando assim os
alagamentos no município que aconteceram no período.
O Sr. Negrini solicitou que a SABESP ampliasse os210
estudos da mancha de inundação da confluência dos rios
Cachoeira e Atibainha até o barramento da usina de
Atibaia. O Sr. Paschoalotti manifestou-se pela
manutenção de volumes de espera de cheias nos
reservatórios do Cantareira, o que contribuiria para uma215
maior regularização das vazões em períodos de chuvas
intensas como as que vem ocorrendo neste verão. O Sr.
Rinaldo (IAC) solicitou que a Secretaria Executiva crie
no site dos Comitês PCJ uma seção com todos os dados,
apresentações e informações referentes o verão220
2009/2010 para que tais dados e informações não se
percam e sirvam de referência para estudos futuros. O Sr.
Wilson Bonança manifestou sua preocupação com a
dificuldade que todos os órgãos vêem tendo com os altos
índices pluviométricos do período e propôs que os225
Comitês PCJ comecem a elaborar estudos para a gestão
dos recursos hídricos na ocorrência de excesso de água
nas bacias PCJ. 9. Outros assunto: O Sr. Rubem
(Hortolândia) propõe no cenário das chuvas atuais e
considerando os municípios vitimados pelo volume das230
águas um diálogo com as cidades afetadas por meio dos
seus secretários de planejamento e meio ambiente
abordando os planos diretores municipais e os impactos
desses eventos hidrológicos extremos, envolvendo
também a CT-EA dos Comitês PCJ. 10. Encerramento:235
Nada mais havendo a tratar foi dada por encerrada a
reunião.

Leonildo Ednilson Urbano240
Secretário-executivo Adjunto do CBH-PCJ


